



FlashDominical

du 20 avril 2025

n° 648

Presbytère 01 34 60 06 05

e-mail : paroisse.fontenay.fleury@gmail.com

Page Facebook : <https://www.facebook.com/paroisseFontenayLeFleury/>

Site Internet : www.paroisse-fontenay.com

ISSN 3036-9037

LE SECRÉTARIAT ET LE CATÉCHISME ROUVRIRONT À PARTIR DU 29 AVRIL

Confessions : - sur RDV

NOS JOIES : Baptême de Théo LECLERC SOLANGON (26 avril à 11h)

NOS PEINES : Françoise NEUVILLE-ANTOMORI (mercredi 23 avril à 10h30)

NOS INTENTIONS DE MESSE :

Vendredi 25 : Patrick BOURGETEL

Samedi 26 : Françoise NEUVILLE

Dimanche 27 : Marie-Odile GASSER-COZE, Nathan et Solenn COFFI

En demandant la bénédiction de votre habitation, vous pouvez remercier le Seigneur de placer sous sa protection tout ce qui se vit dans votre foyer, lui confier ceux qui y habitent et ceux qui y sont accueillis. Cette pratique est solidement enracinée dans la sagesse de l'Église, spécialement pour des jours privilégiés comme ceux du temps pascal qui se déroule jusqu'à la Pentecôte.

Comment faire ? C'est très simple : il suffit de faire la demande au Secrétariat paroissial et le Père prendra contact avec vous pour fixer le moment le plus opportun et les modalités concrètes.

Samedi 19 <i>Samedi Saint</i>	8h-8h30 10h-12h 21h-23h	Laudes Dernières Confessions avant Pâques Vigile Pascale (de la mort à la Vie)
Dimanche 20 <i>Résurrection du Seigneur</i>	10h30-12h à l'issue de la messe	Messe de la Résurrection Chasse aux œufs dans le cloître pour les enfants
Lundi 21 <i>Lundi de Pâques</i>	18h	Le grain de Sénevé
Mardi 22 <i>Mardi de Pâques</i>	18h-18h30 18h30-19h30	Messe de semaine Adoration
Mercredi 23 <i>Mercredi de Pâques</i>	9h-9h30 10h30	Messe de semaine Obsèques de Françoise NEUVILLE +
Jedi 24 <i>Jedi de Pâques</i>	9h-9h30	Messe de semaine
Vendredi 25 <i>Vendredi de Pâques</i>	18h30-19h	Messe de semaine suivie d'1/4 d'heure d'adoration
Samedi 26 <i>Samedi de Pâques</i>	9h- 9h30 11h 18h-19h	Messe de semaine Baptême de Théo LECLERC SOLANGON Messe Dominicale

RÉSURRECTION DU SEIGNEUR

2^{ème} dimanche de Pâques

Dimanche 27	10h30-11h30 11H45- 14H30 15h-16h	Messe Dominicale Préparation au baptême 0-3 ans Louange, intercession, chapelet de la Divine Miséricorde
--------------------	--	--

FIN DES VACANCES SCOLAIRES

Lapins, œufs, cloches... comprendre les symboles de Pâques



LA LUMIÈRE QUI GAGNE SUR LES TÉNÉBRES

Pâques se fête le dimanche qui suit la première pleine lune de printemps. C'est aussi la fin du solstice d'hiver et le point à partir duquel le jour devient plus long que la nuit, la lumière est donc la marque la plus significative de cette fête. Lors des cérémonies religieuses de Pâques, la lumière est présente le soir de la vigile pascale avec le feu pascal, la procession de la lumière et l'allumage du cierge pascal, symbole du Christ ressuscité.

L'AGNEAU, SYMBOLE DE PURETÉ ET DE BONTÉ

C'est le plus ancien des symboles de Pâques. Le mieux partagé aussi puisqu'il est également sacrifié et dégusté par les Musulmans au moment de l'Aïd-el-Kebir, une quarantaine de jours après la fin du Ramadan. Pour les Juifs, il rappelle l'agneau sacrifié juste avant le passage de la mer Rouge par les familles fuyant l'Égypte sous la houlette de Moïse.

Dans la religion chrétienne, l'agneau symbolise les vertus d'innocence, de douceur et de bonté et la soumission à la volonté de Dieu, en référence au sacrifice d'Abraham qui était prêt à sacrifier son propre fils si Dieu l'exigeait. Dans l'Évangile selon Jean, Jean le Baptiste voit Jésus venant à lui et dit : « Voici l'Agneau de Dieu, qui enlève le péché du monde » (Jn 1,29). L'Apocalypse utilise 28 fois le mot « agneau » pour désigner le Christ.

En Alsace, on confectionne à Pâques un gâteau en forme d'agneau pascal, le « lamala » ou osterlämmele. Ce biscuit en forme d'agneau, saupoudré de sucre glace, symbole de la pureté et de l'innocence, est censé porter chance à ceux qui le mangent.

LES CLOCHES QUI CARILLONNENT DE JOIE

Les cloches des églises ont longtemps rythmé notre vie quotidienne. Si les paroisses sonnent encore les messes dominicales, voire les heures pour certaines, on ne les entend plus du Jeudi Saint au Samedi Saint, juste avant Pâques. Elles sonnent ensuite à toute volée, à l'aube de Pâques, pour annoncer la Résurrection du Christ et la joie pascale. La légende raconte qu'elles partent à Rome pour être bénies et qu'elles reviennent chargées d'œufs qu'elles sèment en chemin pour les enfants sages...

LES ŒUFS, EMBLÈMES DE VIE ET DE RENAISSANCE...

L'œuf semble avoir été l'emblème de la vie, de la fécondité et de la renaissance depuis toujours. On y associe aussi la poule et les poussins qui évoquent l'enfance et la maternité. Déjà les Perses s'offraient des œufs il y a 5 000 ans à l'approche du printemps. Marquant la fin du carême, période de privation alimentaire autrefois très respectée, les croyants se distribuaient les productions de leurs poules qu'ils avaient accumulées durant cette période.

Depuis le 13^{ème} siècle, on a pris l'habitude de peindre les œufs en rouge en souvenir du sang du Christ. À partir de la Renaissance, les œufs de poule ont été remplacés dans les cours royales par des œufs en or ! Ce genre de précieux présents connaît son apogée au 19^{ème} à la cour de Russie avec les œufs du joaillier Fabergé. Quant aux œufs en chocolat... ils sont très récents ! Le chocolat, friandise par excellence, apparut à la cour de Louis XIV et fut longtemps un met de luxe. On commença par couler du chocolat dans une coquille d'œuf vide au 18^{ème}. Puis au 19^{ème} siècle, leur fabrication fut simplifiée par le développement de moules en fer de différentes formes. Ne restait plus qu'à l'industrie à adopter cette tradition pour doper la consommation.

D'OÙ VIENNENT LIÈVRE, LAPIN OU POISSON ?

Si la tradition veut que ce soit les cloches qui ramènent les œufs dans les pays latins, ce sont les lapins blancs qui s'en chargent dans les pays germaniques ou les lièvres dans les pays anglo-saxons, car ils symbolisent le printemps, le renouveau et la fertilité. Dans ces pays, les enfants font de petits nids en espérant que les lapins les garnissent d'œufs de toutes sortes !

Parfois aussi ce sont les coucous ou les cigognes qui garnissent les nids comme en Alsace ou en Suisse. Quant au poisson, quoiqu'étant le symbole des premiers Chrétiens, il semble que ce soit les chocolatiers qui l'aient adopté, sans doute en référence au premier avril souvent proche des fêtes pascales.

